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Aos oito dias do mês de agosto de dois mil e onze, às 17h15min horas na sala nº. 145 da 1 

ESAG, reuniu-se o Departamento de Administração Empresarial da ESAG, com as 2 

seguintes presenças: Adrian Sanches Abraham, Carlos Eduardo F. da Cunha Dannyela da 3 

Cunha Lemos, Denise Pinheiro, Eduardo Jara, Everton Luis Pellizzaro de L. Cancellier, 4 

Fábio Pugliesi, Felipe E. K. Gontijo, Francisco de Resende Baima, Jane Iara P. da Costa, 5 

José Luiz Fonseca da Silva Filho, Jovane M. Azevedo, Julio da Silva Dias, Isabela Regina F. 6 

Muller, Maria Aparecida Pascale, Nério Amboni, Octavio Renê Lebarbenchon Neto, Ronaldo 7 

V. Canali,  Ruth F.R. Rossi, José Tavares de Borba, Beatriz S. Guarezi e Bruno Vidotto. 8 

Ausências justificadas: André Luiz Campos de Andrade, Giselle M. Kersten, Graziela D. 9 

Alperstedt, Leandro C. Schmitz, Julibio D. Ardigo, Maria Cristina F. Alves Zambon, Mário 10 

César B. Moraes, Marli D. de Souza Pinto, Reinaldo de Almeida Coelho, Fabiano M. Raupp  11 

e Giuliano B. Wolf. À disposição: Carlos Roberto De Rolt e Marcus Tomasi. Ausentes: 12 

Alberto R. Junior, Janaina L. Schmitz, Luis G. M. Monteiro, Carolina C. da Veiga,  Marcelo R. 13 

Martins e Omar Omar. Licença-prêmio: Clerilei A. Bier, Constantino Assis, Eduardo Trauer, 14 

Paulo Henrique Simon, Raimundo Zumblick. 1. Ata da Reunião Anterior – O prof. Nério 15 

informou que a ata da reunião do Departamento realizada em 25 de julho de 2011 será 16 

apreciada na próxima reunião de Departamento. 2. Inclusão em pauta: a) solicitação da 17 

Professora Graziela para realização de viagem no exterior; b) solicitação do Professor 18 

Felipe Gontijo para participar do ENENGEP 2011; c) estágio supervisionado; d) 19 

apresentação do funcionário do DAE. O Prof. Nério colocou o assunto em discussão, 20 

sendo as inclusões aprovadas por unanimidade. 3. Relatórios de Pesquisa (Final): a) Profª 21 

Graziela Dias Alperstedt e bolsistas Adriele Vera ferreira, Maycon D Livramento Nishimura e 22 

Juliane Borges Ferreira – Estratégias de Gestão ambiental e atuação no mercado externo - 23 

Relator Profª. Isabela F Muller. O parecer da relatora pela aprovação foi colocado em 24 

discussão, sendo aprovado por unanimidade; b) Prof. Everton Luís Pellizzaro de Lorenzi 25 

Cancellier e bolsista André Felipe Nunes da Silva e Luciano Busato - Sistema de 26 

monitoramento do ambiente externo para pequenas empresas de base tecnológica - Relator 27 

Prof. Jovane Medina. O parecer do relator pela aprovação foi colocado em discussão, sendo 28 

aprovado por unanimidade; c) Profª. Jane Iara Pereira da Costa e bolsista Patricia A Muller – 29 

Percepções de franqueados do segmento de serviços, quanto aos relacionamentos com 30 

seus franqueadores. Relatora Profª. Dannyela Lemos. O parecer da relatora pela aprovação 31 

foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade; d) Prof. Nério Amboni, Isabela 32 

Fornari Muller e bolsista Daniel Ouriques Caminha, André Catapan “Processo de construção 33 

e de legitimação do estado da arte das ferramentas de gestão em organizações de base 34 

tecnológica e do setor elétrico na Grande Florianópolis, Estado de Santa Catarina. Relatora: 35 

Profª. Jane Pereira da Costa. O parecer da relatora pela aprovação foi colocado em 36 
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discussão, sendo aprovado por unanimidade; e) Profª. Clerilei Bier e Ruth Ferreira Roque 1 

Rossi. Bolsistas: Natasha G. F. de Oliveira, Amanda Drehmer, Daniel L Bittencourt, Mariana 2 

E Fernandes, Sérgio L Nascimento Filho - A busca por um novo conceito de 3 

responsabilidade corporativa global - Relatora Profª. Jane Iara Pereira da Costa. O parecer 4 

da relatora pela aprovação do relatório da Profa Clerilei e Ruth Ferreira Roque Rossi foi 5 

colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. No que tange aos relatórios dos 6 

bolsistas, o parecer da relatora foi pela diligencia, já que os resumos não contemplam os 7 

parâmetros solicitados, tais como: objetivo geral, base teórica, metodologia e principais 8 

resultados. O parecer da relatora pela diligendia foi colocado em discussão, sendo aprovado 9 

por unanimidade; f) Prof. Francisco de Rezende Baima e Reinaldo de Almeida Coelho – 10 

Fundo de ações, ativos e carteiras indexadas – um estudo comparativo – Relator Prof. Julio 11 

Dias. O parecer do relator pela aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por 12 

unanimidade; g) Prof. Carlos Cunha – Novas Tecnologias da Informação e da Comunicação 13 

em Empresas de Serviços – Relator Prof. Everton Cancelier. O parecer do relator pela 14 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade; Prof. Felipe 15 

Eugenio Gontijo – Modelo para análise de aplicações de logística reversa – Relator Prof. 16 

Everton Cancelier. O parecer do relator pela diligencia foi colocado em discussão, sendo 17 

aprovado por unanimidade. 4. Solicitação da Professora Graziela para realização de 18 

viagem no exterior em setembro de 2011. O Prof. Nério comentou que a solicitação 19 

atende a legislação e não proporcionará nenhum prejuízo em relação ao ensino, já que a 20 

Professora deixou atividades para o Prof. Everton coordenar. O parecer do Prof. Nério pela 21 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. 5. Solicitação do 22 

Professor Felipe Gontijo para participar do ENENGEP 2011. A solicitação do Prof. 23 

Gontijo tem amparo legal, pois se trata de evento Qualis A. O parecer do Prof. Nério pela 24 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. 6. Ausências do 25 

professor em aula. O Prof. Nério informou que o professor que necessitar se fazer ausente 26 

deverá encaminhar expediente a Chefia do Departamento de Administração Empresarial, 27 

contendo justificativa com plano e cronograma de reposição/substituição das aulas. 28 

Comentou, ainda que considera relevante a participação de professores efetivos nas 29 

avaliações junto ao INEP e não de professores substitutos, já que estes são contratados por 30 

hora-aula. 7. Estágio supervisionado. A Prof.ª Maria Aparecida na qualidade de 31 

Coordenadora de Estágios apresentou a quantidade de alunos matriculados em Estágio I e 32 

II. Ressaltou que muitos alunos matriculados, ainda não tinham identificado o Professor 33 

Orientador.  O Prof. Nério solicitou o apoio de todos os professores no processo de 34 

orientação dos estágios, independente da carga horária alocada. Por fim, informou que no 35 

semestre em pauta, foi colocado como critério de corte no SIGA, a integralização dos 36 
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créditos das disciplinas até o 6º Termo. O Prof. Canali comentou a respeito do artigo 1 

publicado na Revista América Economia, que tratava da falta de preparo dos alunos do 2 

Curso de Administração para o mercado de trabalho. Além deste assunto, o Prof. Canali 3 

comentou sobre a revisão do regulamento de estágios, ou seja, o Curso de Administração 4 

Empresarial precisa definir a concepção e o tipo de estágio que mais se adéqüe a realidade 5 

da ESAG. O Prof. Nério como a Profª. Maria Aparecida referendaram o posicionamento do 6 

Prof. Canali, informando que a revisão dos procedimentos relacionados ao estágio será feita 7 

após a aprovação do Novo Projeto Pedagógico do Curso de Administração em todos os 8 

Colegiados da UDESC. 8. apresentação do funcionário Thiago Bratti Schmidt do DAE. 9 

O Prof. Nério apresentou o funcionário Thiago Bratti como sendo o novo funcionário do 10 

Departamento. Comentou que o funcionário encontra-se cursando o Curso de Administração 11 

na UFSC e de que a sua participação será muito importante para a consolidação do 12 

Departamento, além do desenvolvimento de várias atividades, atualmente realizadas pela 13 

Chefia do Departamento. 9. Outros assuntos: a) O Prof. Nério informou que na próxima 14 

reunião do Departamento a realizar-se em 25 de agosto de 2011, será apresentado um 15 

balanço das atividades desenvolvidas de setembro de 2009 a 31 de agosto de 2011, além 16 

da demonstração da página do Departamento e da entrega da agenda para o novo Chefe do 17 

Departamento de Administração Empresarial eleito Profª. Isabela Fornari Muller e como 18 

Sub-Chefe o Prof. Leandro da Costa Schmitz. O Prof. Nério comentou que o Departamento 19 

está se consolidando, pois já temos os Líderes de Área, a Comissão de Pesquisa e o 20 

Núcleo Docente Estruturante, além da organização das informações e dos documentos do 21 

Departamento; b) Em relação ao Novo projeto Pedagógico do Curso de Administração 22 

Empresarial, o Prof. Nério comentou que o mesmo será implantado de forma automática em 23 

2012/1 para o 1º, 2º e 3º Termos. Também, considera relevante a Chefia do DAE realizar 24 

uma mobilização para que a implantação ocorra em todos os Termos do Curso de 25 

Administração. Para que tal fato aconteça, os alunos precisam estar de acordo. Nada mais 26 

havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu Thiago Bratti Schmidt, 27 

funcionário do Departamento de Administração Empresarial lavrei a presente ata, que 28 

depois de aprovada, será assinada por todos os presentes. Florianópolis, 08 de agosto de 29 

2011. 30 

 


